



México rechaza diálogo que ofrece Ecuador y descarta que Suiza sea “mediador”

ÁNGEL HERNÁNDEZ Y EFE, CDMX

— Ecuador se dice listo para dialogar, pero precisa que la entrega del ex vicepresidente Glas no está a negociación. PAG. 20

SRE niega que Suiza sea mediador con Ecuador

Asalto a embajada. Rechaza Bárcena que se busque diálogo: el país europeo solo resguardará bienes mexicanos en Quito

ÁNGEL HERNÁNDEZ Y EFE
CIUDAD DE MÉXICO Y QUITO

La Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) aseguró que tras cancelarse toda posibilidad de diálogo con Ecuador debido a la irrupción en la embajada mexicana en Quito, Suiza solo ha ayudado a nuestro país a resguardar sus bienes en esa nación sudamericana y no para intermediar ni representar a la administración del presidente Andrés Manuel López Obrador.

“La referencia a Suiza es precisa y alude a la solicitud de buenos oficios para resguardar los bienes y mobiliarios del personal diplomático mexicano que debió ser repatriado de manera inmediata; nada más ni nada menos”, explicó la SRE, en línea con las previsiones del derecho internacional.

Esto ocurre luego de que varios medios de comunicación aseguraron que, tras una serie de entrevistas, las cancilleras de México y de Ecuador, Alicia Bárcena y Gabriela Sommerfeld, respecti-

vamente, dieran a entender que hay un intento de acercamiento para el diálogo entre los gobiernos de ambos países con la intermediación de Suiza.

“La Secretaría de Relaciones Exteriores desea puntualizar ante la opinión pública que no ha buscado ni busca la intermediación de ningún tercer país. México ha acudido al amparo de la ley y el derecho internacional a los tribunales correspondientes y se someterá a sus veredictos, porque tiene la certeza de que allí se fincará la responsabilidad de quienes han quebrantado las normas esenciales de convivencia pacífica entre nuestras naciones”, aclaró la cancillería.

La misma Bárcena lo puntualizó en su cuenta de X: “México no busca diálogo con Ecuador. Ese quedó cancelado tras el asalto a nuestra embajada y seguirá en la Corte (de La Haya). Recurrimos a la figura de encargar a un tercer país la protección y ejercicio de nuestros intereses”.

Pese al comunicado de la SRE, la canciller Gabriela Sommerfeld reiteró ayer que su país está listo para poner sobre la mesa “verdades” que conviene tratar con México para solucionar conflictos.

“Como siempre hemos dicho, nosotros estamos abiertos y listos para conversar y poner sobre la mesa verdades que conviene conversar a los dos países y así solucionar cualquier conflicto que exista de por medio”, dijo en declaraciones a periodistas.

México rompió relaciones tras el asalto el 5 de abril de la policía ecuatoriana a la embajada en Quito para detener al ex vicepresidente Jorge Glas, que buscaba asilo al considerarse un perseguido político.

Quito considera “no negociable” la entrega de Glas, que desde su detención, en la embajada, permanece encarcelado en La Roca, la cárcel de máxima seguridad de Ecuador. ■